



Vade Mecum n°17

Vendredi 26 mai 2023

Rencontres

Si les apprentissages vécus en classe sont très importants, c'est notamment parce qu'ils servent aussi à l'extérieur. Les rencontres « apprenantes » vécues ces jours-ci par nos élèves des différents âges appliquent cette règle. Cette semaine, les élèves de maternelles et de CP-CE1 se sont retrouvés à Penvénan sur une rencontre sportive. Celle-ci a pris tous son sens après la lecture partagée dans les 6 écoles participantes de « La chèvre biscornue » et des jeux sportifs appris. Quand on arrive avec le même bagage culturel et les mêmes règles du jeu, la rencontre ne peut que bien se passer. Il en a été de même ce vendredi pour les CE2-CM à Yffiniac dans le cadre de Prim'Ecollectif organisé par l'UGSEL où 1600 élèves des écoles catholiques du département se sont rencontrés autour de la thématique des jeux collectifs. Là encore, la journée s'est bien déroulée parce que les élèves ont répété les gestes et appliqué ce qu'ils avaient appris en classe avec leurs enseignants. La semaine prochaine, les correspondants allemands arriveront chez nous. Nos élèves vont pouvoir leur parler en allemand ou en anglais afin de communiquer. Le vendredi 2 juin, ce sera le gala des Intelligences des collégiens. Au théâtre de l'Arche, ils oseront montrer leurs différents talents à leurs camarades. La semaine suivante, après 3 années d'interruption, nos écoliers participeront à Chœur d'écoles pour se produire ensemble sur scène. A plusieurs, ils auront moins peur quand le rideau se lèvera.

Ainsi, les apprentissages prennent du sens lorsqu'ils sortent de la classe et sont partagés avec d'autres élèves de leur âge et parfois produits devant leurs parents.

Vive les rencontres !

M.MICHEL

Notre projet d'établissement

Dans chaque Vade Mecum, nous évoquons ce que vivent nos élèves dans le cadre de notre projet d'établissement. Voici ce qui se vit, jour après jour, pour chacun de nos axes :

- Prendre soin de notre « maison commune » : Dans le cadre d'un projet mené par Mme Conan en SVT lors de la journée mondiale de la biodiversité, les élèves ont reçu une balle de graines pour semer où bon leur semble.
- Développer des méthodes de travail : Les élèves de CE-CM ont accueilli une enseignante indienne dans leur classe. A l'aide de cartes et de photos ils ont comparé le mode de vie en France et en Inde.



- Coopérer : Cette semaine, nos élèves délégués ont participé à une « visio » avec un responsable de l'association Trekkinka qui a bénéficié des fonds du repas solidaire en avril dernier. Une connexion en direct du Pérou, cela n'arrive pas tous les jours.



Changement de chef d'établissement au collège Saint-Yves

A partir de la rentrée de septembre prochain, Madame Sabine Martel sera la nouvelle cheffe d'établissement du collège Saint-Yves. Madame Martel dirige actuellement un ensemble scolaire à Charmes dans l'Aisne.

Vous saurez lui faire un bon accueil.

Elle succédera ainsi à M Michel qui après 6 années passées au collège prendra la direction du collège Immaculée Conception de Créhen.

Ecrire pour être lu

Sous l'impulsion de Mme Le Floch et de Mme Pincemin, les élèves de 5^è ont écrit en classe un conte « des mille et une nuits ». Leurs productions sont affichées dans le CDI du collège. Chacun peut aller les lire et voter. Bravo à tous les écrivains en herbe.



Kangourou des mathématiques

Voici les résultats du Kangourou des mathématiques, concours national auquel s'est joint Mme Alain et ses élèves de 6^è.

Les élèves suivants se sont particulièrement distingués par leurs réussites : Louwen Kermanach, Swan Le Jouan, Zoé Fisher, Joseph Le Quesne, Eloïse Narradon, Clément Toudic et Marie Montonati.

Espoirs du Trégor

Mercredi dernier, lors du championnat d'athlétisme organisé par l'UGSEL, plusieurs de nos élèves se sont illustrés. Sont champions des Côtes d'Armor : Sacha Briand-Cozette au 1000 m en minime, Mathis Pommelec au 50 m en benjamin, le relais mixte benjamin-benjamine au 4x50 m. Pour le régional de mercredi prochain à Saint-Renan (29), 18 de nos élèves sont qualifiés. Félicitations à nos athlètes et à leurs professeurs d'EPS.



Quelques mots en breton

Afin de valoriser la filière bilingue et les temps de découverte du breton, nous vous livrons dans chaque Vade Mecum quelques mots et expressions proposés par Catherine Gentric, enseignante de breton à l'école Notre-Dame. Cette semaine, le vocabulaire de la famille.

Cette semaine, le refrain et le 1^{er} couplet du chant dédié à notre saint patron.

KANTIK ZANT ERWAN

Diskan : N'an neus ket en Breiz, N'an neus ket unan,
N'an neus ket eur Zant, evel Zant Erwan (Div wech)

1'Neus ket en Argoad, na mui en Arvor,
Kouls ha Zant Erwan, 'vit an dud a vor.

CANTIQUÉ SAINT YVES

Refrain : Il n'y a pas en Bretagne, il n'y en a pas un,
Il n'y a pas un saint comparable à Saint Yves (bis).

1Il n'y a pas dans l'Argoat, pas davantage dans l'Arvor,
Pareil (d'aussi bon saint) que Saint Yves pour les gens de mer.

Au fil des jours...

Lundi 29 mai : Lundi de Pentecôte, jour férié

Du mardi 30 mai au mercredi 7 juin : accueil des élèves allemands dans les familles, au collège St Yves et au collège St Joseph de Paimpol
Piscine pour les GS-CP-CE1

Mercredi 31 mai : Oraux DNB pour nos élèves de 3^è (pas de cours pour les autres niveaux ce jour-là.)
Régional d'athlétisme UGSEL pour les 18 élèves qualifiés.

Jeudi 1^{er} juin : 17h Conseil de classe pour les élèves de 3^èA puis de 3^èB (18h15)

Vendredi 2 juin : 14h30 Gala des Intelligences des élèves du collège au théâtre de l'Arche
18h Soirée conviviale au collège St Joseph de Paimpol pour tous ceux qui le souhaitent dans le cadre de l'échange franco-allemand.

Lundi 5 juin : 19 h : Réunion APEL pour la préparation de la kermesse.

Mercredi 7 juin : 13h30-15h30 Temps de retenue pour les élèves concernés

Jeudi 8 juin : 21h15 : Concert « Chœur d'école » au théâtre de l'Arche pour nos élèves de CE2-CM et les élèves de l'école du Sacré-Cœur de Penvénan

Lundi 12 juin : 17h Conseil de classe pour les élèves de 6èA puis de 6è B (**18h**)

Mardi 13 juin : 17h Conseil de classe pour les élèves de 5èA puis de 5è B (**18h**)

Lundi 19 juin : 17h Conseil de classe pour les élèves de 4èA puis de 4è B (**18h**)

Dimanche 25 juin : Kermesse de l'école Notre-Dame et du collège Saint-Yves organisée par l'APEL

Prochain Vade Mecum le vendredi 9 juin 2023



Et sur nos réseaux sociaux...

Instagram : [saint_yves.treguier](https://www.instagram.com/saint_yves.treguier)

Twitter : [@collegeYves](https://twitter.com/collegeYves)

Facebook : Saint-yves Tréguier

Ecole Notre Dame Tréguier

